

## Medienmitteilung

Freiburg, 29. Juni 2022

# Gesundheitszentrum Süd: ein neues Angebot für eine koordinierte ambulante Versorgung

**Die Gesundheitsnetze des Greyerz-, Glane- und Vivisbachbezirks und ihre Partner gründen gemeinsam mit dem freiburger spital (HFR) das Gesundheitszentrum Süd. Dieses soll an den Standorten Riaz, Billens und Châtel-Saint-Denis bürgernahe ambulante Leistungen für die Bevölkerung der drei Bezirke anbieten.**

Die Strategie 2030 des HFR basiert auf einem modernen Spitalzentrum im Grossraum Freiburg, das für komplexe Fälle ausgerüstet ist, sowie auf bürgernahen Gesundheitszentren in den Regionen, die gemeinsam mit den Partnern im Gesundheitswesen entwickelt werden. Im südlichen Teil des Kantons Freiburg stellten **die Gesundheitsnetze der drei Bezirke, die drei Oberamtmänner und das HFR** gemeinsam innovative Überlegungen an, die zur Konkretisierung des Gesundheitszentrums Süd führten.

Das Gesundheitszentrum, das an den Standorten Riaz, Billens und Châtel-Saint-Denis angesiedelt und somit für die gesamte Bevölkerung des Freiburger Südens zugänglich ist, wird ab September eine Palette von **einander ergänzenden und koordinierten Leistungen** für eine qualitativ hochwertige und bürgernahe ambulante Versorgung anbieten. Dabei soll sich die medizinische Betreuung ständig an die Bedürfnisse der Patientinnen und Patienten anpassen.

So wird das Zentrum an jedem Standort ein Angebot an Allgemein- und Fachmedizin sowie an sozialen und therapeutischen Leistungen bereitstellen. Die Aufteilung der Leistungen zwischen den Standorten und Dienstleistern wird sich kontinuierlich weiterentwickeln, um die Bedürfnisse der Bevölkerung bestmöglich zu erfüllen und die medizinischen Kompetenzen optimal einzusetzen. Sprechstunden ohne Termin werden weiterhin in der Permanence des Standorts Riaz möglich sein, die in Zusammenarbeit mit dem „Maison de Garde“ nicht lebensbedrohliche Notfälle betreut.

Durch die regionale Verankerung in jedem Bezirk und den Einsatz innovativer Mittel (Online-Terminvereinbarung, telemedizinische Sprechstunden, Teilen medizinischer Informationen über das elektronische Patientendossier usw.) wird das Gesundheitszentrum Süd schrittweise zu einem zentralen Akteur der öffentlichen Gesundheit werden. Es bietet einen deutlichen Mehrwert und trägt zu einer effizienteren Verbindung zum Spitalzentrum des HFR und den anderen Partnern des Gesundheitssystems, darunter auch die Hausärztinnen und -ärzte, die Gesundheitsligen und das Freiburger Netzwerk für psychische Gesundheit, bei.

Was die Governance betrifft, so ist eine möglichst schlanke Struktur vorgesehen, welche eine optimale Koordination zwischen den verschiedenen Standorten ermöglicht. Es wurden zwei Führungsinstanzen geschaffen: ein **Strategiekomitee**, das für die Überwachung des Dispositivs zuständig ist und bei Bedarf als Schlichtungsbehörde fungiert. Das Komitee besteht aus den drei Oberamtmännern der südlichen Kantonsbezirke, dem HFR-Generaldirektor und einer Vertreterin oder einem Vertreter der Gemeinden pro Bezirk; und eine **Koordinationsplattform**, die eine



## Medienmitteilung

kohärente Entwicklung des Dispositivs sowie deren Nachverfolgung gewährleistet. Sie besteht aus Vertretern der jeweiligen Eigentümer der Standorte, d. h. des HFR, der Gesundheitsnetze Glane, Vivisbach und Greyerz, sowie aus zwei Vertretern der Gesundheitsfachpersonen, die an den Standorten tätig sind.

Im Gesundheitszentrum Süd werden hauptsächlich Pflegekräfte und Ärzte aus privaten Strukturen (für die Standorte Billens und Châtel-St-Denis) und des HFR (am Standort Riaz) tätig sein. Die Beziehung zwischen den Gesundheitsfachkräften und dem Gesundheitszentrum wird durch eine Charta des gegenseitigen Engagements formalisiert, welche die Modalitäten der Zusammenarbeit und der Funktionsweise innerhalb des Zentrums festlegt.

### Auskünfte

Marc Devaud, Generaldirektor des HFR, 15.30 bis 16.15 Uhr  
T +41 26 306 01 05

Willy Schorderet, Oberamtmann des Glanebezirks  
T +41 26 305 95 00

François Genoud, Oberamtmann des Vivisbachbezirks  
T +41 26 305 94 10

Vincent Bosson, Oberamtmann des Greyerzbezirks  
T +41 26 305 64 00

### Medienstelle

Abteilung Kommunikation HFR  
T +41 26 306 01 20